

# 田辺東部小学

田辺東部小学校 学校だより 令和5年9月号



# 実り多き2学期になるよう



「暑さ寒さも彼岸まで」と言いますが、明らかに日中は残暑を感じます。報道によると9 月としては異例の暑さを記録している地域も多く、大人も子供も熱中症予防の対策を疎かに はできないようです。

それでも、すじ雲やひつじ雲が空に浮かび、日暮れには虫の音が聞こえるようになってき ました。秋は確実に深まってきています。よく「○○の秋」と言われるように、学習にもス ポーツにも打ち込みやすい時季になってきているわけです。子供たちが力を伸ばし実り多き 2学期にできるよう、日々の授業やこの時季ならではの行事に取り組んでいきたいと考えて います。

昨年度まで見送ったり縮小したりしていた行事も、再開・復活する予定です。ひがしふれ あい秋祭りや校内音楽会、郡美展などがそれにあたります。元どおりに戻すことが目的では ないので、「コロナ前」とは異なる部分があると思います。新型コロナウィルス感染症も決 して"終息"したわけではなく、現状に合った最適な形を模索することが必要です。どうぞご 理解・ご協力をいただけますよう、お願いいたします。

### 夏休み校内作品展より

9月7日(木)・8日(金)の2日間、本校体育館にて夏休み校 内作品展を開催しました。来場者名簿によると、136名の方々がおい でくださいました。受付に設置した回収箱には、以下のようなご感 想をお寄せいただきました。ありがとうございました。



- ○みんな子供たちが工夫した作品ばかりで面白かったです。作品展 を通じて、帰宅後に子供との会話が弾みます。
- ○本年も子供たちの力作揃いで、楽しませてもらいました。自由研究のテーマもユニークな ものが多く、子供の発想や着眼点に感心しています。来年も楽しみにしています。

### 文化庁巡回公演事業 ワークショップ

9月6日(水)、6年生を対象に文化庁巡回公演事業のワークショップが行われました。 本年度のテーマは、「寄席演芸会に参加しよう」。プロの漫才師・落語家を講師に迎え、創 作漫才・アイウエオ作文・お茶子さん・一番太鼓の中から1つを選んで体験しました。



11月29日(水)には、全校で寄席演芸会を鑑賞することに なっていて、そこで6年生は今回のワークショップで体験した 役割を果たします。一番太鼓を体験した児童は、「ちょっと難 しかったけど、本番のときは太鼓で盛り上げられるようにした い。」と、創作漫才を体験した児童は、「お笑いが好きなの で、今日は楽しかった。本番では友達と協力して面白い漫才に したい。」と話してくれました。

### 令和5年10月号(2023年)

ひがし公民館区 人口及び世帯数(8月末現在)

人 口 5,569人 2,825世帯

(男性) 2,612人

(女性) 2.957人

未来へつなかる道



編集・発行 田辺市南新万28番1号 田辺市ひがし公民館 館長: 濵野 公二 主事: 濵地 美帆 TEL: 22-2088 FAX: 81-3301 田辺市ホームページ http://city.tanabe.lg.jp/

# ひがし趣味の作品展 0月28日(土) 9時~18時 会場3ひがしコミュニティセンター

# 展示作品を募集します

◆申込期限

10月20日(金) 17時

地域の皆様を対象に、展示作品の募集を行います。 日頃の文化活動や趣味の作品など、ぜひこの機会にご披露ください。

◆問合せ ひがし公民館 田辺市南新万28番1号 TEL: 22-2088

# ひがし公民館親善囲碁大会

10月15日(目) 受付9時~(対局開始89

会場:ひがしコミュニティセンター

ひがし公民館では、第69回囲碁大会を開催します。ご近所・ご友人お誘い合わせのう え、お気軽にご参加ください。

◆参加費 1,500円 (1人あたり)

◆申込み 10月6日(金)までに、住所・氏名・電話番号・階級を事務局までお申込み ください。

**◆その他** 段・級に分かれてのリーグ戦

◆問合せ ひがし公民館 田辺市南新万28番1号 TEL: 22-2088

これであなたも

公民館のスマホ講座で 楽しくスマホを 学びましょう

地域の方を講師にお招きし、スマホ講座を開講します。 少人数の講座でゆっくり学べますので、お気軽にご予約ください! ※講座中にご自身のスマホで通信をした場合の通信料は自己負担となります。 ◆申込み ひがし公民館 TEL: 22-2088

# > スマホの使い方 基本編

10月17日(火)14時~(1時間程度)

◆内容:設定の見方・写真の撮り方・QRコード ……など

◆場 所 ひがし公民館 研修室

**◆**定 員 6人

◆申込み 10月13日(金)まで

#### 東部・南部・ ひがし公民館合同 秋季ソフトバレーボール大会を開催します!

東部・南部・ひがし公民館では、3公民館合同の『秋季ソフトバレーボール大会』を開催します。東部・南部・ひがし公民館区にお住まいの中学生以上の方は、どなたでもご参加いただけます。多くのチームの参加をお待ちしています。

◆日 時 令和5年10月22日(日)

受付: 8 時30分~ 8 時50分 開会: 9 時00分

◆会 場 東陽中学校 体育館(田辺市神子浜一丁目4番66号)

◆チーム編成及び出場資格

①中学生以上の者で編成すること。

②1チームあたりの登録人数は、6名以内とすること。

- ③競技は男女4名による混成チームで行い、そのうち男性は2名以内で編成すること。
- ④1チームあたり半数以上の者が東部公民館・南部公民館・ひがし公民館区域内に在住する者で編成すること。
- **◆その他** 必ず屋内用運動靴を着用してください。
- ◆申込み 令和5年10月16日(月)17時締切

◆問合せ ひがし公民館 TEL: 22-2088

### マイナンバーカードの受取手続きがひがし公民館でできます!

既にマイナンバーカードを申請されており、まだ受け取りに来られていない方を対象に、お近くの公民館で受取手続きをするための出張臨時窓口を開設いたします。ひがし公民館では下記の日程で実施いたしますので、交付手続きを希望される方は、事前に希望日をご連絡ください。 ※マイナンバーカードは当日交付することができません。後日、暗証番号を設定したマイナンバーカードを郵送させていただきます。

◆対象者 住所が新万、朝日ヶ丘、あけぼの、南新万で、既にマイナンバーカードを申

請されており、まだ受け取りに来られていない方

◆会場 ひがし公民館 研修室

**◆窓口開設日** 10月13日(金)、10月20日(金)、10月28日(土)

◆窓口開設時間 13時~16時まで「事前に希望日をご連絡ください(0739-34-2131)]

◆持参するもの・

・通知書

・本人確認書類(運転免許証、健康保険証など)

・通知カード (お持ちの方のみ)

◆**問合せ** 窓 口:田辺市役所市民課窓口係 TEL:0739-34-2131

受付時間:月曜日~金曜日 8時30分~17時15分まで



# 東陽中学校

田辺市立東陽中学校 学校だより 10月号 令和5年10月1日

最近は、朝晩と涼しくなり、秋らしい過ごしやすい季節になってきました。

「〇〇の秋」とよく言われますが、秋と言えば何をイメージしますか?食欲の秋、スポーツの秋、芸術の秋など、色々な言葉が思い出されます。例年は体育大会が9月にあり、熱気にあふれた「スポーツの秋」でしたが、今年度は5月に実施したため、じっくりと学習に取り組む「学びの秋」となっています。

各学年では、学活や総合的な学習の時間、道徳の時間等で様々な取組を行っています。今回は、その一部を紹介します。

## 

「災害の発生メカニズムを学び、自分たちの身を守るために必要 なことを考える力を育み、発信していく力を身につける」ことを目 標 に、防災学習を始めました。

和歌山県が防災学習ツールとして作成した「きいちゃんの災害避難ゲーム」を使い、災害時の迅速な避難行動等について、楽しみながら学習しました。今後は、グループごとにテーマを決め、調べ学習を行い、10月の参観日で発表を行う予定です。

防災学習として、「防災学習クロスロード」に取り組みました。生徒たちは、カードに書かれたどちらを選んでも犠牲を払わなければならない難しい事例に対して、YESかNOかで自分の考えを示し、意見交換を行いながら、ゲームを進めていきました。

あなたは「被災者」です。

地震で自宅は半壊状態。家族そろって 避難所へ。このところの寒さで風邪が大 流行。家族に幼い子もいて、風邪がうつ るのではないかと心配。避難所を出て、 半壊状態の我が家に戻る?

災害対応においては、必ずしも正解があるとは限らず、また、過去の事例が常に正解でないこともあります。ゲームを通じ、それぞれの災害対応の場面で、誰もが誠実に考えて対応すること、また、そのためには災害が起こる前から考えておくことが大切であることに気づくことできました。

#### 

10月24日(火)に、「世界遺産である熊野古道についての理解を深め、豊かな自然環境の保全について体験すること」を目的に、自分達が地域で採取して苗木に成長させたドングリを植樹するために熊野古道に行きます。

また、11月18日(土)の地域のイベントで、地域資源を活かしたお弁当の販売と絵馬のワークショップを行う予定です。

# 

東陽中学校と言えば、合唱 ! 11月15日(水)の文化発表会に向けて、各クラスで合唱の取組が始まりました。それぞれのクラスで合唱曲を決め、男声・アルト・ソプラノの3パートに分かれて練習中です。合唱で仲間と心を一つにして、素晴らしい歌声を響かせて欲しいと思います。

文化発表会が楽しみです。